

1982(毎月1回)

10月号

(村の面積)

332.60km²

発行所 福井県大野郡和泉村

広報

い　　す　　み

(昭和57年9月1日現在)

村の人口	
総人口	1,404人
男女	705人 699人
出生	0人 0人
死亡	1人 9人
転入	9人
転出	
世帯数	446世帯

収穫の秋



みんなで越美北線を利用しよう

東方町(男)

位置	氏名	年齢	住所
横綱	林治三郎	91	板倉
大関	田中幸右衛門	90	朝日
関脇	新屋時蔵	86	朝日
関脇	谷口市松	86	上大納
	奥村穂	85	板倉
小結	森尾守	84	板倉
小結	谷与右衛門	82	下山
	橋元松江	82	上大納
前頭	宮原留吉	81	朝日
	桜川広助	81	川合
	三橋清治	80	朝日前坂
	加藤仁市	80	川合
	下出為吉	80	朝日

(13名)

西方町(女)

位置	氏名	年齢	住所
横綱	古川とえ	95	後野
大関	川勝ゆか	93	板倉
関脇	富田まよ	91	朝日
関脇	谷こま	91	下山
	吉川ふさと	91	朝日
小結	島田きよよ	88	貝日
小結	谷はづ	86	下山
	高崎ちま	84	朝日
前頭	番屋イカ	83	上大納
	森尾きりを	82	板倉
	谷口スギ	82	上大納
	谷口ハツ	82	上大納
	長谷川きくの	82	上大納
	坪はま	81	板倉
	山本シゲ	81	下大納
	三島はつ	81	野
	加藤まさ	80	朝日前坂
	三島まつよ	80	野日
	三島みすも	80	朝日
	三島とも	80	朝日

(20名)

高齢者(八十歳以上)番付表

第八回心のふる里大会が九月十五日、老人福祉センターで村内各団体の協力を得て開催されました。

この日、村内のお年寄り、老人クラブ、母子福祉会、遺族会など二百数名が招かれ、大会長のあいさつのち、今年米寿をむかえた島田きよよ(貝皿)さんに高志福祉事務所長から表彰と記念品が、また八

十歳以上の高齢者には、村か頃の練習の成果を披露し楽しく意義あるふる里大会が行われました。

米寿 島田きよよさん

ら記念品が贈られました。これに引き続き来賓の方々からお祝いのことばがありました。

このあと朝日保育所、青年団、婦人会による踊りや歌を

はじめ詩吟や昇竜太鼓など日頃の練習の成果を披露し楽し

く意義あるふる里大会が行わ

い　す　み
かいこを飼うようになつたわけ
むかしばなし

その②

娘が生まれた。自分の飼うとる馬の前で

「悪いことすると馬にやるぞ。」つていながら育ててたらね、その娘が相当の年になつたんやと、そしたら馬がね

「うらがもううたで、その娘をうらにくれ。」つていうんやと。

「そんな馬鹿なことあるかえこんなこと言うものは、かち殺いてまえ。」つていつて殺いてしまつた。そいで

その馬の皮を外でほいとい

たんやね。

あるとき、馬の皮の前で娘がころんとんやと。そいつまきついてしまつて、娘をたらそれなり、クルクルと

とうとう取られてしもつた。そうこうするうちに、馬に

クルクルとまかれたものが

くさつてきた。かわいそろとる馬の前で

「悪いたぬがら育ててたらね、その娘が相当の年になつたんやと、そしたら馬がね

「うらがもううたで、その娘をうらにくれ。」つていうんやと。

「そんな馬鹿なことあるかえこんなこと言うものは、かち殺いてまえ。」つていつて殺いてしまつた。そいで

その馬の皮を外でほいとい

たんやね。

あるとき、馬の皮の前で娘がころんとんやと。そいつまきついてしまつて、娘をたらそれなり、クルクルと

とうとう取られてしもつた。そうこうするうちに、馬に

クルクルとまかれたものが

くさつてきた。かわいそろとる馬の前で

「悪いたぬがら育ててたらね、その娘が相当の年になつたんやと、そしたら馬がね

「うらがもううたで、その娘をうらにくれ。」つていうんやと。

「そんな馬鹿なことあるかえこんなこと言うものは、かち殺いてまえ。」つていつて殺いてしまつた。そいで

その馬の皮を外でほいとい

たんやね。

あるとき、馬の皮の前で娘がころんとんやと。そいつまきついてしまつて、娘をたらそれなり、クルクルと

とうとう取られてしもつた。そうこうするうちに、馬に

クルクルとまかれたものが

訪ソ青年の船に参加して東 市民生活に思う

昭政島三



期待と不安に満ちて、八二
月二十九日から二週間に渡
り、社会形態の異なるソ連、
西ドイツの各都市を訪れ、そ
こに生きづく市民の生活風習
文化水準の違いを多少なりと
も感じることができた。

三十一日の夕方、モスクワ
に到着、計画的に建設された
都市空間は、大都会の過密さ
を全く感じさせなかつた。街
のあちこちに市民の憩いの場
として公園が設けられ、必ず
給料六万円から考えて見ても

モスクワの象徴とも言える、
メトロのパレードで有名な
“赤の広場”や“クレムリン”
宮殿の荘厳で神秘的な中世
の建造物を見て、モスクワに
来たんだという実感がますま
すこみあげてきた。

一方、市民生活の足となる
交通機関はほとんど地下鉄、
トロリーバスが主で、自家用
車は国産車ばかりで最低でも
二百五十分円と労働者の平均

西ドイツ、フランクフルト空
港に降り立つた私達は余りの
開放感にしばし酔いしれた。
街のいたる所に日本の企業
が進出しており、経済大国日
本を再認識させられた思いで
あつた。

フランクフルトより一路、
ライン川沿いの代表的な景勝
地ローレライの丘を目指して
ウツバーンを突走つた。

(次頁へ続く)

いかに高価な物であるか伺え
た。とくに印象深い、総延長
百六十キロメートルに及ぶ地
下鉄は、地下七十メートルを
走り、急こう配をエスカレー
ターで昇降するシステムにな
つており、料金は全線五カペ
イカ（日本円で十五円位）で
地下内部は、大理石の壁やス
テンレス、モザイク画の
壁面で調和が保たれ、いずれ
もが超一流の作品であり、改
めて歴史の重みを感じると共
に文化の中に生きづく、人な
つこい市民の素顔を見たよう
な思ひがした。

八月三日、モスクワを後に
のんびりとした北ドイツ平
原の田園地帯を通り抜けた私
達は、赤いレンガ造りと花一
色に彩られた美しい街ビンゼ
ン市を訪れた。人口二万六千
人のこの街は、今回私達が三
泊の民泊を過した最後の滞在
地である。総面積一万ヘクタ
ールのうち、千ヘクタールが
森林、八百ヘクタールが緑地
街全体として、とても清潔感
が漂よい、市長を初め市民と
の間にはコミュニケーション
が行きどいておりスポーツ
施設、集会場、広々とした公

園が建設され、生活環境は至
橋を架けることが非常に困難
とされるが、やはり最大の理
由は、中世の時代もそうであ
ろうが、一度にわたる大きな
敗戦を経験した国として、常
に侵略という事態を生活の中
にも相定しているように思えた。
川をはさんで断がい、絶壁
が続くローラーは航行する
交通の難所、風光明美な地と
場排水の影響で川は汚染され
公害問題にまで発展している
その背景には、戦後急激な復
興を成し遂げた日本を見るよ
うだった。

マイホーム主義の一面を兼
ね備えた反面、生活環境の諸
問題、例えは廃棄物処理で搖
れる原発立地問題にも住民一
丸となつて立ち向つて行く住
民運動が盛んであることを感
じた。

異国の地で予想以上に私達
を家族同様に迎えてくれた市
民の温かい心にふれビンゼン
で独・日交歓会を通じ私達は
歌や芸能を披露し、最後に大
勢の市民を囲んだダンスを行
い時間のたつのも忘れ、西ド
イツ最後の夜をエンジョイし

た。

市民と別れが近づくにつれ
何かしらもの淋しさを感じた。

今回私達がビンゼン訪問に
際して、心の奥に忘れぬ一ペ
ージを残したことは、言葉は
さほど通じなくとも、心の通
う人間同志のふれあいは、國
境さえも飛び越えてしまうも
のだと思った。

民泊初日の不安感とはうら
はらに、ビンゼンでの生活に
溶け込んで行つた私達は、快
適で届託のない市民性を発見
することができた。

ほんの三日間過しただけなのに、別れの時、涙がこみあげ市民と私達は、抱き合ひながら別れを惜しんだ。

今回この研修を通じ私達が学んだことと言えば、多くはないかも知れないが、膚で感じたこの感触は一生忘れ得ぬものとなるであろう。



[佳作に入賞]

「お年寄りに関する作文」

大納小学校一年 京谷久美子

おじいちゃん、おばあちゃん
んげんきですか。おとうさん
も、おかあさんも、はじめも
くみこもげんきです。
わたしのおじいちゃんと、
おばあちゃんは、ほつかいど
うにいます。でんわで、とき
どき、おはなしをします。わ
こんど、なつやすみに、お
て、いつしょに、ねてくれま

九月八日に福井市文化会館で開かれた、県の敬老式において「お年寄りに関する作文」で佳作に入賞した京谷久美子（大納小一年）さんが中川知事より表彰を受けました。

今回は、五百九十七点の各学校からの作文応募がありましたが、小学一年生では、ただ一人の入賞でした。作文の題は、「おじいちゃん、おばあちゃんのことがつづられています。以下は、作文の抜下さい。

たしが「おじいちゃんへ」で、北海道に住むおじいちゃんおばあちゃんのことがつづられています。

たしが「おじいちゃんへ」とい
うと「くみこか、げんきかあ

まえ、ほつかいどうにいつ
たとき、おばあちゃんが、わ
たしのふとんをひいてくれた
ことが、とてもうれしかった
です。あかい、おはなのえの
ふわふわのふとんでした。

ました。

わたしは、おじいちゃんや
おばあちゃんのかおをみなが
らべました。のこすと、は
ずかしいので、がんばって、
ぜんぶたべました。はじめも

新型者の入れ換えによつて
第三分団の防災活動がさらに
強化された。

新型車は、車体にトヨタハイエースを使用し、小型ボンブ一台及び付属品を積載できるよう改修してあり、団員九名が乗車することができ

る。

第三分団の防災活動がさらに強化された。

新型車は、車体にトヨタハイエースを使用し、小型ボンブ一台及び付属品を積載できるよう改修してあり、団員九名が乗車することができ

全国防犯運動にご協力を! 「力ギかけは、家族みんなの合言葉」

10月11日から20日まで実施

第三分団(上大納)に 新型積載車配置



越美北線(勝原～九頭竜湖間)開通十周年

昭和四十七年十二月十五日
勝原・九頭竜湖間が開通し、
越美北線が和泉村に姿を現わ
して早くも十年が経過しよう
としております。この間、本
村を冬の孤島から脱皮させ、
本村の産業経済、教育文化等
住民生活に大きな役割を果た
しております。

昭和五十三年十二月九頭竜
湖・北濃間が「工事線」に昇

格し、全通実現と喜んだのもつかの間で、国鉄財政再建法の成立によつて建設は凍結され、存続までもが危うくなつてきました。幸い本村は豪雪地帯であるため、「並行道路が積雪等のため十日以上通行が困難な場合」という除外規定に該当させるよう運動を続けておりますが、さらに存続を確たるものにするためには、

とにかく乗つて乗車密度を高めることが必要です。越美北線の廃止は、国鉄が私達を見捨てるのではなくて、私達が国鉄を見捨てるから廃線になるのではないか。」

年金手帳は大切に！

年金手帳は、国民年金厚生年金保険、船員保険の三制度に共通して使用するもので、それぞれの制度ごとに一生変わることのない記号番号が記載され、これらの公的年金制

度に加入していたことを証明する大切なものです。

この手帳は、あなたが将来
年金を請求するときや、年金
積立金から住宅貸付を受ける

ときにも必要ですし、年金についての問い合わせをすると
きにものこの手帳の記号番号が
必要となります。

年金手帳は、一生を通じて
使用する大切なものですから

くれぐれも大事に保管してください。

もし、紛失したり汚したり
ときは、役場年金係に申し出
て、手帳の再交付を受けてく

三帆の手作を學んで

れんざい No173
火 火山



一、年ごとに心かけたる萩の花
初秋風の堤防道
二、観光バス砂路を走る能登の海
和倉ホテルの日の出素晴らし 千代子 蓮

●お子さん（十八歳以下）

交通事故のご相談は
お気軽にどうぞ
無料でご相談に応じております

午前9時半～午後4時半(平日)

十曜日は正午まで

◎専門の相談員が親身になってご相談に応じます。

○弁護士相談日：第2・第4火曜午後1時～4時

社団法人 日本損害保険協会

福井自動車保険請求相談センター

福井市太手3-7-1 織協ビル5階502号室

福井調査事務所内

0776-22-3282(直通)0776-21-2466